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肖 燕 张翼虎

上月22日，在全市建筑施工安全生产应急救
援演练观摩活动现场，人保财险邵阳市分公司作
为承办单位，立即介入火灾事故，并当场为我市50
家优质建筑施工单位捐赠12万元防灾防损物资。

活动由市住建局主办，人保财险邵阳市分
公司及市建筑工程安全监督站承办，市建筑工
程安全技术协会、市建筑业协会、沙坪公司、东
建公司、南方公司等协办。期间，全市住建及安
全部门要求强化安全生产风险管控，完善安全
应急救援体系，压实住建领域安全生产责任，所
有新开工建设房屋建筑与市政基础设施工程，
要实施建筑施工行业安全生产责任保险制度，
切实保障人民生命财产安全。

根据有关文件规定，从2013年7月1日开始，
我省行政区域内所有新开工、新建、改建、扩建市
政基础设施工程项目，均应由相应建筑施工企业
以项目为单位投保省建筑施工安全生产责任保险
（简称“安责险”），且要在安全监督手续办完前投
保。安责险是依法强制建筑施工企业购买的商业
保险，主要负责参保方的生产安全事故造成的第

三者人身伤亡和财产损失等善后处理费用。
作为安责险在我市的主承保方和主服务方，

人保财险邵阳市分公司从多方面全程深度参与建
筑安全施工的风险防范与处置。该公司组建专业
团队，成立专门办公室，完善防灾防损工作规定，
开展专题知识培训等工作，着力搭建事前风险防
范网，切实降低事故发生率。该公司以服务建筑
施工企业为己任，深入推行“以客户为中心”战略，
不断优化理赔服务。着力做好事中突发情况应急

处置，借助成熟事故灾害应急处置机制和专业
理赔队伍，第一时间介入事故处置，最大程度降
低事故造成的损失和二次伤害。该公司打通专
属通道，精简相关流程，优化理赔流程，实行小
额赔案快处快赔，实现应赔尽赔快赔。安责险
在我市开办以来，在市住建局、市安监站等部门
支持下，项目经营运行迅速步入正轨，构建了政
府主导、企业负责、社会化保障的建筑施工安全
生产风险防控体系和长效防范机制。至2017年

11月，人保财险邵阳市分公司共为全市1216个
工程项目提供2335亿元的风险保障，累计支付
赔款2035万元，有力地保障了人民群众的生命
及财产权益。

人保财险邵阳市分公司以实际行动践行“做
人民满意保险公司”的愿景，坚持 “主动、迅速、
准确、合理”的理赔原则。截至2017年11月底，该
公司受理并赔付各类保险案件50207件，直接赔款
金额3.25亿元，同比增长36.83%。该公司积极参
与2017年抗洪救灾和灾后理赔工作，共支付洪灾
赔款5238万元，为受灾群众尽快恢复生产生活提
供强大的保险保障。该公司认真开展精准扶贫工
作，近两年来累计投入各项扶贫资金60多万元。
每年组织人员到福利院开展送温暖活动，组织“3·
15”保险消费者权益日和“7·8”全国保险公众宣传
日宣传活动等。 2017年，该公司上缴各类税款
2896.11万元，代征代缴车船税1069万元，为社会
提供120多个就业岗位。

展望2018年，人保财险邵阳市分公司党委书
记、总经理刘文斌掷地有声：公司将以党的十九大
精神为指引，在市委市政府的坚强领导下，不断提
升发展品质，优化客户服务，为解决“人民日益增
长的美好生活需要和不平衡不充分的发展之间的
矛盾”提供更丰富的保险产品、更优质的保险服务
和更全面的保险保障，为邵阳“二中心一枢纽”战
略贡献保险力量。

人保财险邵阳市分公司为建筑施工安全生产保驾护航

活动现场活动现场

他，思维敏捷、敢于创新，是有魄力
的好干部；他，兢兢业业、敢于担当，是
新时代的好典范；他，面对困难、敢于亮
剑，是脱贫攻坚的先行者。他，就是邵
阳县扶贫办主任朱绮华，先后被市政府
记二等功二次、三等功三次，获得各级
党委政府、部门表彰150多次。

在乡镇工作 20 多年，长期的基层
工作经历让朱绮华对贫困群众疾苦有
较深的认识。2016年初，脱贫攻坚进入
攻坚拔寨、啃“硬骨头”的关键时期，朱
绮华勇挑重担，担任县扶贫办主任。从
上班第一天起，他就被金融扶贫、产业
扶贫、电商扶贫、危房改建、异地搬迁扶
贫、“雨露计划”等等搞得一头雾水，有
点不知所措。因此，他主持的第一场工
作会议就是学习，诚恳地向老人们学
习，请教政策和业务。他不仅认真听，
还仔细记，不时提出疑问。就这样，第

一次工作会议开了四个半小时。
朱绮华担任县扶贫办主任后，敢于

在干中树信心，敢于在干中求转变，敢
于在干中谋突破，在干中促发展，促进
村民致富、经济发展和社会和谐。一年
多来，朱绮华面庞变黑，头发变白，皱纹
变深了，但笑容依旧给人憨厚踏实的感
觉。他始终牢记全心全意为人民服务
的宗旨，践行着人大代表对人民的庄严
承诺，把脱贫攻坚责任放在心上、扛在
肩上、抓在手上，取得了较好成绩。
2016年至今，邵阳县已累计实现减贫近
5万人。

2016年，朱绮华大胆创新，多次向
县委县政府提出了一系列建设性的意
见和建议。如在全市率先成立了脱贫
攻坚办公室、“十五项”工程协调指挥部
和 15 个县级领导牵头的协调小组，压
实了行业扶贫责任，加快了项目落地步

伐。在全市，他第一个成功实施了“就
业扶贫”。截至目前，已对6368名异地
就业贫困对象按照500元/人的标准发
放就业交通补助；引导本地企业及合作
社同条件下优先聘用贫困对象。对相
关企业，按照贫困户工资总额15％的标
准进行补助（每人每年不超 1500 元）。
对全家没有人就业的，安排公路养护
员、村级保洁员和其他公益性岗位，他
帮助1257人就业。

“如何真正帮助贫困群众脱贫，我
们主要抓三个落实，一是脱贫攻坚的责
任要抓落实；二是把上面的政策抓落
实；三是督促我们所有的干部把工作抓
落实。”朱绮华表示，他现在最关注的就
是如何把最好的干部用在脱贫攻坚的
主战场上，建议进一步配优配强驻村扶
贫干部，关心关爱脱贫一线干部，让他
们在脱贫攻坚之路上发挥最大的作用。

在干中谋突破 在干中促发展
——记市人大代表、邵阳县扶贫办主任朱绮华

记者 刘小幸

在邵阳医药界领域，不管是生产
厂家还是经营公司，只要一提起刘功
远，人们会称赞他确实是一位讲信誉、
讲文明、实干、肯干的企业家。在他的
带领下，公司业绩蒸蒸日上，为财税添
砖加瓦，同时带动老百姓种植中药材
脱贫致富。

2012年开始，刘功远投资5620多万
元在新邵县经济开发区征地20亩，建成
现代化医药仓储物流中心、综合办公大
楼及配套用房。他创办的湖南雨泉农业
发展有限公司，主要从事中药材、农副产
品的种植、初加工和销售。公司作为“万
企帮万村”“六个一批”工程、重点产业扶
贫实施单位之一，承担了新邵县严塘镇、
坪上镇、大新等三个镇17个合并村873
户共3142名建档立卡贫困户的脱贫政富
重任，仅2017年度的产业帮扶资金就达
94.26万元。

作为一名企业家，刘功远一直用心

经营他的事业。作为人大代表，如何更
好地服务人民，也成了刘功远经常思考
的问题。经过长期摸索，公司确立了“公
司+合作社+基地+农户”运营模式，通过
中药材种植示范产业的发展，带动2265
户村民种植了中药材，为盘活农村经济、
农村剩余劳动力就业，脱贫致富等夯实
了基础。

“以前家里没什么收入，生活很困
难。2016年9月，我就在刘总的基地种
龙牙百合。现在，我家里还养一些鸡，生
活越来越好了。”新邵县坪上镇峡山桥村
建档立卡贫困户刘新森通过刘功远的帮
扶，现已顺利脱贫。

当选为市人大代表以来，刘功远始
终以炽热的代表情怀关注民生、体察民
情、反映民意、传达民声，以实际行动履
行宪法和法律赋予人大代表的神圣职
责。他说：“不管工作再忙再累，只要是
人大的事情，我一定积极参加，切实履行

人大代表为民代言、参政督政的职责。
通过积极调研，收集民情，他提出了《关
于进一步加强药品监管，保障用药安全
的建议》《做实特色中药材产业园，推进
富民强县》《增设红绿灯，确保行人安全》

《调整公交线路，方便市民出行》等合理
化建议，得到相关承办单位的高度重视
并得以落实。

“喝水不忘挖井人”，刘功远一直践
行着这句话，一直用自己力所能及的方
式回馈社会。十余年来，他在新田铺镇
言二铺村、巨口铺镇五星村、坪上镇黄佩
村等地的爱心助学、关爱孤寡老人、扶贫
济困等光彩事业与各种社会公益活动
中，共捐赠30多万元现金和物资。

“我是人民选出来的，我应该切实维
护广大人民群众的根本利益。”刘功远深
知这句话的分量，他也正用实实在在的
行动诠释着它的深刻内涵。

牢记代表使命 积极扶贫济困
——记市人大代表、湖南雨泉农业发展有限公司董事长刘功远

记者 刘小幸

本报讯 上月29日上午，
大祥交警大队大队长、区人大
代表梅科文，邀请部分市、区人
大代表走进大祥辖区的街巷，
调研和指导大祥辖区的交通安
全管理工作。

人大代表一行来到宝庆路
与西湖路交汇路口，现场观摩
了大祥大队正在开展的非机动
车和行人不遵守交通信号灯集
中整治工作。人大代表与现场
民警一起，向行人和非机动车
驾驶人发放交通法规资料，开
展交通文明宣传和劝导。

结合调研，梅科文向各位
代表介绍了大祥大队今年来加
强道路交通管理采取的具体举
措和取得的成效。由于时代发
展，市城区基础交通条件与车
辆通行需求的矛盾依然突出，
主要表现在人、车、路之间存在

“三个不相适应”：城市道路建

设与机动车增长不相适应、广
大市民的交通安全观念与交通
法律法规的要求不相适应、现
有警力不足与新形势下的交通
需求不相适应。下一步工作
中，该大队将进一步加强队伍
正规化建设，深入推进警务机
制改革，规范执勤执法行为，加
大交通安全宣传。参与调研的
人大代表，对大祥大队今年来
交通管理工作取得的成绩给予
了充分肯定。

调研时，梅科文提出，为了
进一步提升大祥辖区交通建设
水平，请全体人大代表积极向
市委市政府和区委区政府建
言，进一步增加大祥区的公共
交通设施的经费投入，提升道
路基础设施条件；进一步加强
大祥区道路信息化建设，提高
交 通 管 理 的 智 能 化 水 准 。

（伍先安 胡忠国）

人大代表观摩调研交通管理

本报讯 “2017年以来，共收集人大
代表提出的建议和意见 35 件，目前已全
部办结，人大代表的满意率达 100%。”这
是上月27日开幕的大祥区人大五届三次
会议上传出的信息。

2017年3月，大祥区人大五届二次会
议共收集人大代表提出的建议和意见35

件，其中城建交通方面15件、基层政权方
面5件、科教文化方面10件、农业水利方
面3件、工业园区建设方面1件、法院方面
1件。经区人大常委会审议通过，决定把
王敦平代表所提关于“加大召伯窑址发掘
力度，打造大祥文化旅游品牌”的建议和
贺光红代表提出的“关于大祥区工业园对

购地入园企业尽快交地办证”的建议作为
重点建议办理。为有效办理重点建议，大
祥区积极争取上级支持，召伯窑址已被
省、市两级文物管理部门纳入第八批国家
文物保护单位申报单位。目前，省考古研
究所对召伯窑址的申报调勘工作以及申
报材料编制、制图等工作已经全部完成。
同时，该区专题研究工业园对购地入园企
业尽快交地办证的问题，决定专门拿出
1200多万元资金办理相关手续，代表建议
得到妥善解决。 （伍 洁 杨松华）

大祥区有效办理代表建议

本报讯 政府部门工作如
何，人大代表最有发言权。上
月29日，邵阳县岩口铺镇人大
主席团组织辖区县、镇两级13
名人大代表，对该镇计生办、民
政办、劳服站等五个职能部门
2017 年的各项工作进行了评
议。

评议会上，人大代表们采
取现场评议、现场投票、现场公
布结果的方式，务求实现公正、
公平、公开。代表们听取了这
些单位负责人的汇报，了解各
单位工作成绩，对这些部门始
终坚持“不事张扬、埋头实干”
的工作基调，一年来做了大量

卓有成效的工作给予了肯定。
代表们结合该镇人民群众日常
生活中关切的热点问题，针对
受评部门存在的问题和如何改
进不足提出了意见和建议。他
们要求受评部门根据评议中提
出的意见和建议尽快拟定整改
方案，落实措施。镇人大主席
团将进一步听取人民群众对有
关部门工作的意见、建议和工
作任务的落实、整改情况。最
后，代表们对受评单位现场进
行了满意度投票，超过九成的
代表对受评单位工作表示满意
或基本满意。

（高春奇）

岩口铺镇现场评议职能部门工作

上月 29 日下午，隆回县金石桥镇中心学校为迎接元
旦，举办了以“喜庆党的十九大，‘快乐合唱3+1’”为主题的
教师合唱比赛。来自该镇26所中小学的339名教师参与，
用歌声弘扬主旋律。 陈甫春 摄


